

Muere "Fra Fra" Errázuriz, el empresario de los "pollitos" que quiso ser Presidente

Exsenador tenía 81 años y murió en su casa. Tuvo una larga y polémica carrera en los negocios.

En su casa de Las Condes falleció ayer el empresario y ex-político Francisco Javier Errázuriz Talavera. Tenía 81 años y fue conocido popularmente como "Fra Fra".

Quien fuera tercero en las elecciones presidenciales de 1989, las primeras tras el fin de la Dictadura, con el 15,43% de los votos (tras el derechista Hernán Büchi y el concertacionista y luego mandatario Patricio Aylwin) estaba reti-

rado de la vida pública y empresarial desde fines de 2011, debido a las consecuencias que le dejó un derrame cerebral que le afectó en noviembre de ese año.

Esa grave patología se sumó a su infarto cardíaco del 5 de mayo de 1989, suscitado luego de que la Superintendencia de Bancos decretara la intervención del Banco Nacional, del que era dueño y que se vio obligado a vender.

Errázuriz Talavera nació el 7 de mayo de 1942 y se tituló de ingeniero agrónomo en 1964 en la Universidad Católica. Se casó con María Victoria Ovalle y tuvieron siete hijos.

"Fra Fra" tuvo una extensa

CIFRAS

15,43%

De los votos recibió Errázuriz en las presidenciales de 1989. Fue tercero, tras Hernán Büchi (29,4%) y Patricio Aylwin (55,17%).

carrera empresarial, vinculada al retail, la minería, el rubro automotriz, la banca y la agricultura.

Tras su aventura en las elecciones presidenciales, en las que participó como

independiente, a mediados de 1990 creó el partido Unión de Centro Centro.

Luego, en las elecciones parlamentarias de 1993, fue elegido senador por la Región del Maule Norte, cargo que ostentó hasta 2002. Incluso su esposa, apodada "La Toyita", se arrimó a la política bajo su amparo, y entre 1998 y 2002 fue diputada por la Unión de Centro Centro Progresista en representación del por entonces distrito 35 de la Región de O'Higgins.

"Fra Fra" se hizo famoso por muchas declaraciones, como cuando contó que el inicio de sus éxitos empresariales fue con la "crianza de pollitos". Otra de sus frases famosas fue sobre la UF, que prometía terminar "en cinco minutos".

Pero la vida de Errázuriz estuvo además marcada por juicios y denuncias en su contra.

Entre esos hechos resaltan las acusaciones de 2011



Francisco Javier Errázuriz incursionó en los negocios y luego derivó a la política. / GENTILEZA

por trata de personas (eran 54 trabajadores paraguayos que laboraban en su fundo, a los que luego debió pagar 122 millones de pesos por indemnizaciones) y por extracción ilegal de aguas por parte de la minera Cosayach, de la que era dueño.

Y antes, durante su período

legislativo, fue desaforado en 1998 por la Corte de Apelaciones de Rancagua, acusado de agresión y secuestro al interior de su fundo "La Esperanza", en la Región del Maule, de un abogado de Endesa que intentaba despegar con su helicóptero desde el lugar.

PUBLIMETRO